



L'Égalité pour le changement : **Un nouveau programme pour la promotion des droits des femmes en Tunisie et au Maroc**

Tunis, le 20 mars 2023 – Equitas et ses partenaires, le Centre Tunisien Méditerranéen (TUMED), l'Association Voix du Sourd en Tunisie (AVST), l'Association Marocaine des Droits Humains (AMDH) sont fiers de présenter *L'égalité pour le changement*, le programme d'Equitas en Tunisie et au Maroc pour la promotion des droits des femmes à travers l'éducation aux droits humains.

Ce nouveau programme mené par Equitas et neuf organisations partenaires en Tunisie et une au Maroc, incluant TUMED, AVST et AMDH, vise un engagement accru de la société civile pour l'avancement de l'égalité de genre et des droits des femmes à travers l'éducation aux droits humains.

En septembre 2021, le gouvernement du Québec [annonçait les organismes de coopération internationale soutenus](#) dans le cadre du programme [Nouveau Québec sans frontières. Ce programme de solidarité internationale, qui comporte deux volets](#), souhaite contribuer à l'effort international de lutte contre la pauvreté et l'exclusion sociale, dans une perspective de développement durable, de droits de la personne et d'autonomisation des femmes. Equitas est parmi les 25 organismes de coopération internationale qui reçoivent un soutien à la mission globale, incluant son travail au Moyen-Orient et en Afrique du Nord avec le programme « L'égalité pour le changement ».

Ce programme d'une durée de trois ans (2021-2024), vise à outiller et accompagner les organisations de la société civile à mettre en œuvre des activités d'éducation aux droits humains telles que des sessions de formation et des campagnes de plaidoyer ou de sensibilisation, qui favorisent l'égalité de genre et la promotion des droits des femmes. À cette fin, le programme offre aux organisations participantes des formations en personne et en ligne, des micro financements et de l'appui pour mettre en œuvre des initiatives communautaires visant la promotion des droits des femmes, tel que le droit à l'éducation, droit à l'accès à l'information pour les femmes sourdes.

Le programme impliquera directement 80 personnes œuvrant pour le changement dans au moins dix différentes communautés en Tunisie et au Maroc ainsi que plus d'une trentaine de personnes détentrices d'obligations et d'organisations de la société civile. Leur action collective et leur engagement en faveur de la promotion de l'égalité de genre et la promotion des droits des femmes seront étendus à plus de 280 personnes. Le programme touchera plus globalement 12,000 personnes additionnelles, notamment par le biais de campagnes de sensibilisation des médias de masse.

[La directrice du Bureau du Québec à Rabat, Mme Myriam Paquette-Côté](#), sera présente pour le lancement des activités du programme à Tunis le 20 mars 2023, qui fait suite à la formation de six jours « Mener une initiative communautaire pour promouvoir et réaliser les droits des femmes » regroupant 25 personnes participantes de neuf organismes de la société civile partenaires.

Citations

« *La solidarité internationale est une composante importante de l'action internationale du Québec et l'un des cinq piliers de notre Stratégie territoriale pour l'Afrique. Nous sommes fiers de soutenir Equitas et ses partenaires, le Centre tunisien Méditerranée, l'Association Voix du sourd de Tunisie et l'association marocaine des Droits humains, dans la mise en œuvre de leur programmation intitulée l'Égalité pour le changement. Ils sont un exemple d'initiative basée sur la réciprocité et la complémentarité d'expertise, qui permet de stimuler l'engagement de la société civile tunisienne et marocaine en faveur de l'égalité entre les femmes et les hommes et la justice sociale.* » - **Myriam Paquette-Côté, Directrice du Bureau du Québec à Rabat, Ministère des Relations internationales et de la Francophonie du Québec**

« *La réalisation des droits des femmes est fondamentale pour la construction de communautés inclusives et prospères. À travers ce nouveau programme, nous souhaitons appuyer l'engagement de nos partenaires pour la promotion des droits des femmes.* » - **Nadjet Bouda, Gestionnaire régionale principale MOAN, Equitas**

« *La liberté des femmes commence par leur droit à l'éducation. Ce programme vient appuyer nos efforts pour la promotion du droit à l'éducation des femmes et s'inscrit dans le cadre de nos actions visant à renforcer la collaboration avec les différentes parties prenantes pour mettre fin à l'abandon scolaire des jeunes filles.* » - **Ahlem Nsiri, Présidente du Centre Tunisien Méditerranéen**

« *Les femmes sourdes et malentendantes sont doublement discriminées de par leur handicap ainsi que leur genre. Notre partenariat avec Equitas est une chance pour bâtir une société inclusive et plus respectueuse des différences. Ensemble, on pourra améliorer l'accessibilité, l'inclusion et la protection des femmes sourdes et malentendantes.* » - **Hichem Abaab, Président de l'Association voix du sourd Tunisie**

« *L'AMDH considère que l'action pour les droits humains ne peut être l'œuvre des seules élites, mais celle de l'ensemble des citoyennes et citoyens et en premier lieu de ceux et celles qui souffrent de leur violation.* » - **Aziz Ghali, Président de l'Association Marocaine des Droits Humains**

Contact

Rania Derbel

Coordonnatrice régionale, Moyen Orient et Afrique du Nord, Equitas

+216 28 848 814

rderbel@equitas.org

À propos d'Equitas

Equitas est l'organisation canadienne la plus reconnue et la plus active en matière d'éducation aux droits humains. Equitas œuvre à faire progresser l'égalité, la justice sociale et le respect de la dignité humaine grâce à des programmes d'éducation transformateurs. Nous outillons les populations à lutter contre les inégalités et la discrimination, et à agir pour bâtir des communautés plus sécuritaires et inclusives. Pour plus de détails, consultez equitas.org.

À propos de TUMED

Le Centre Tunisien Méditerranéen est une association à but non lucratif créée en 2012 qui a pour objectif de renforcer les capacités des associations locales afin de participer à la vie publique et à la prise de décision. Ce renforcement des associations vise la contribution à la réussite de leurs missions, à faire évoluer leurs actions et en facilitant leur accès aux techniques modernes d'organisation et de gestion afin qu'elles participent efficacement dans la vie publique. Pour plus de détails, consultez

À propos de l'AVST

Fondée en 1983, l'association Voix du Sourd de Tunisie (AVST), est la première association créée par la communauté sourde et malentendante au service de cette communauté. Depuis 40 ans, l'AVST se bat pour un environnement inclusif qui offre à la communauté sourde et malentendante d'une manière équitable les mêmes possibilités dans divers domaines tels que la culture, les sports, l'accès aux services de santé, l'accessibilité aux services. Pour plus de détails, consultez [Association Voix du Sourd de Tunisie \(A.V.S.T\) | Tunis | Facebook](#)

À propos de l'AMDH

Une organisation de défense des droits humains, l'Association Marocaine des droits humains (AMDH) est reconnue par sa crédibilité au niveau international et constitue une référence au Maroc. Elle œuvre pour la préservation de la dignité humaine, le respect de tous les droits humains dans leur universalité et leur globalité et pour la protection et la promotion des droits. L'AMDH s'efforce de promouvoir une culture de respect des droits et l'égalité du genre grâce à l'éducation et la sensibilisation. Pour plus de détails, consultez [L'Association Marocaine des Droits Humains | Rabat | Facebook](#)